
羊城晚报讯 记者欧阳志强，
通讯员张献华、陈艺摄影报道：
眼下，韶关乐昌市两江镇万亩黄
金柰李即将进入采摘期，成片的
李子树郁郁葱葱，沉甸甸的果实
挂满枝头，穿梭在果园，一股柰
李的清香扑面而来。

取下保护果实的套袋，让阳
光从枝叶间穿过，洒在一颗颗黄
澄澄的李子上，远远望去，枝丫
间像长满了“黄金果”。大果如
拳头，小果如鸡蛋，令人越看越
爱。诱人的品相、香甜的口感、
充足的水分，每一颗都是大自然
的馈赠。

“李子多以酸甜为主，大部分
的李子甜度都不会很高，但黄金
柰李成熟后糖度一般在 14%以
上，是糖度较高而不超高的水果
之一。今年黄金柰李成熟期是7
月中旬至 8 月初，产量预计有 2
万余吨，欢迎大家购买。”两江镇
强镇富村公司负责人说。

尽管黄金柰李的价格略高于
市面的常见品种，但其卓越的品
质却赢得了众多消费者的青睐。

“一年也只有这两个星期能吃
上，好吃的东西价格高点可以理
解。因为顾客喜欢，每年我都要
提前在这里预订采购。”正在预
订柰李的客商李女士说。目前临
近黄金柰李上市，每天都有从事
线上线下购销的电商、微商以及
外运车队前来咨询洽谈，不少果

场的黄金柰李在成熟上市前就被
客商一抢而空。

据了解，两江镇属于乐昌黄
金柰李主产区之一，因其气候条
件非常适宜黄金柰李的生长。这
里地属林区地带，拥有充足的日
照、肥沃的土壤、较大的昼夜温
差、无污染的生态环境；加之果
农朴实勤劳，对采摘的果品要求
高。优越的自然条件和多年的种
植技术保障了乐昌好“李”的良
好品质。

韶关乐昌两江镇

万亩黄金柰李即将成熟上市

诱人的柰李

乐昌柰李供不应求
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万物繁盛，荷花绽放，夏日风
景渐入佳境。羊城晚报《大美岭
南》第95站走进清远市连南瑶族
自治县六联新村和城西村，看满
池荷花演绎夏日浪漫。

蛙声蝉鸣，如期而至。虫鸣
鸟叫，此起彼伏。池塘里的荷花
大面积盛开，散发出阵阵清香。
漫步荷塘，荷叶摇曳，粉红的荷花
点缀其中。有的含苞欲放，有的
怒放盛开，在层层叠叠的翠绿荷
叶中央，一朵朵娉婷的荷花展现
出娇媚动人的风韵。这般诗画美
景，让人感受到“接天莲叶无穷
碧，映日荷花别样红”的意境。还
有微风拂过树叶的簌簌响，给盛
夏增添无穷生机。

倏忽间，雨滴轻吻绿荷，滴滴
答 答 编 织 着 夏 日 最 清 凉 的 乐
章。翠叶捧珍珠，红花笑颜展。
每一朵荷花都在雨中诉说着自
己的故事。

据了解，六联新村荷花池曾
是一片杂草丛生之地。在 2017
年度整洁村的基础上升级创建
2018年美丽乡村示范村，围绕村
貌美、环境好、设施全、乡村淳朴

建设，村民理事会发挥领头羊作
用，积极谋划，组织村民投工投劳
参与村庄建设的各项事务。

同时，持续推进绿美生态建
设行动，聚焦“百千万工程”，推动
乡村振兴。建设项目紧扣“一线
三节点”打造，一条贯穿村庄东西
的道路，沿主线上的围墙、栏杆、
花坛绿化、水系等，综合利用好
30 多亩的丢荒土地，栽种荷花，
将丢荒地打造成该村美丽乡村的
一个特色景观。

盛夏时节，荷花竞相绽放；荷
香浓郁，已成为村中的一个亮点
景观，提高了村民生活品质，吸引
了众多游客前来赏花、游玩。

城西村在 2023 年创建广东
省首批“百县千镇万村高质量发
展工程”典型村。该村积极谋划，
紧扣“百千万工程”典型村建设，
继城西村梅村田园综合体、云曦
蔬菜种植基地、金益茶叶种植基
地建设，实施建设水稻、蔬菜、
茶叶等一批现代化、规模化、科
技化的农业示范园区并大力发
展水稻、蔬菜、茶叶等特色农产
品后，综合利用 12 多亩丢荒水
田，在原有荷花田的基础上在荷
花田下面养鱼，发展城西村的另
一特色产业。
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清远连南荷花盛开

羊城晚报讯 记者林海生报
道：日前，在匈牙利首都布达佩
斯结束的巴黎奥运资格赛滑板
女子碗池比赛中，惠州 11 岁滑
板少女郑好好“压哨”获得巴黎
奥运会门票，月底将赴巴黎参
加奥运会，有可能成为本届奥
运会中国代表团中最年轻的运
动员。

7日，羊城晚报记者对郑好
好和家人进行了采访，讲述了她
如何在资格赛上放手一搏拿到
入场券，也向记者透露了此次参
赛的目标：争取进入前 16 名。
对于网民们对她天才少女的赞
誉，郑好好这样说道：“我只是有
一点点天赋。我喜欢玩滑板，从
没把它当成一项任务、想着要
玩到哪一步，慢慢就成了。”

资格赛上惊心动
魄的45秒

“有种梦想成真的感觉。”
“她下碗池滑行那45秒，几

乎是我人生中最漫长的45秒。”
回想起布达佩斯之旅，郑好好
的妈妈王哲仍觉得紧张。

郑好好的晋级奥运之旅，可
谓跌宕起伏、惊心动魄。首轮，
郑好好发挥出色，拿到 63.49
分；第二轮，她出现失误仅仅拿
到43.84分。

“下场我就跟教练说：‘我
速度太快，落底了’。”郑好好回
忆。现场，王哲在和教练计算
后，得出一个结论——最后一
轮，郑好好必须拿到 67.34 分以
上，才有机会晋级奥运会。

这个分数像一座大山一样
矗立在面前。唯有放手一搏。
于是，郑好好在最后一轮直接
加了两个高难度动作。其中有
个高难度动作“倒滑540”，郑好
好在此前的训练中从没有成功
过。

面对巨大的压力，这个 11
岁的女孩却在最后一滑中发挥
到了极致：72.6分。

“她是个比赛型选手，上了
赛场专注力很强。”郑好好教

练、广东省滑板队教练卫乃章
说，当初看中郑好好，就是因为
她有颗“大心脏”。

第三轮上场前，郑好好看了
一下现场的宣传片，缓解了自
己的紧张情绪。“她有自己调整
心态的方式。”王哲说，当报出

“72.6分”时，所有人都松了一口
气，意味着郑好好拿到了巴黎
奥运会的入场券。

“那一刻，有种梦想
成真的感觉。”郑好好
说，2021 年，也是郑好
好学滑板的第二年，她
看到在东京奥运会驰骋
的中国轮滑选手张鑫的
身影，觉得好帅，也是在
那一刻，心里种下了“奥
运种子”。

仅用 4 年就“滑”
进奥运会

“滑板就是我的一个兴趣爱
好。”

在学滑板之前，郑好好学过
手风琴、跳舞、轮滑、毛笔、美
术、拉丁舞，但都不喜欢。“学手
风琴的时候，我妈妈都搞明白
五线谱了，我学了一个学期都
没搞明白。”郑好好笑道。

郑好好7岁时，王哲在网上
看到小孩玩滑板的视频，就买
了一个滑板送给郑好好。第一
次玩滑板，郑好好的表现就“异
于”普通女孩子。“我是一个比
较大胆的女孩子，不怕摔，第一
次玩滑板就觉得很新奇、很好
玩。”郑好好说，一开始只是想
着玩一下，当个兴趣爱好就好。

没想到第二年，卫乃章无意
间发现了郑好好，将其引入惠
州市滑板队。“当时我也不知道
进‘市队’意味着什么，只是觉
得滑板是我学过的这么多项目
里面最喜欢的，要好好坚持下
去。”郑好好说，刚开始学习滑

板的时候，张鑫在她发的训练
视频下评论，她开心了很久，也
受到了很大的鼓舞。

从7岁开始练习滑板，不到
9岁的年纪就登上了 2021 年陕
西全运会的舞台，4 年时间，郑
好好辗转参加了不少国内外赛
事。一开始，王哲在郑好好上
场前叮嘱注意事项。但在她 8
岁时的某次比赛前，郑好好直
接制止了王哲：“妈妈，你不要
把你的紧张跟压力传递给我。”
王哲也反应过来，她应该相信
女儿。郑好好也会宽慰王哲：

“妈妈，你放心，郑好好比赛从
来不掉链子。”

但有一件事过去两年多了，
王哲提起来还很心疼。2021年
全运会结束后半个月，郑好好在
一次训练练习倒滑 360 时从碗
池高处跌落，撑地时一根手指骨
折，一枚指甲盖被当场掀掉。

尽管现在碰到伤口，伤口还
会痛，但郑好好讲起来，却是满
脸的笑意：“我直面了它、攻克
了它，现在倒滑360也成为我的
招牌动作，还蛮开心的。”

奥运会目标是争
取进前16名

如今，梦想照进现实，成功
拿到奥运会入场券的郑好好已
经回到惠州休整，也在7月 5日
参加了自己的小学毕业典礼，
成功启航新的人生阶段。

巴黎奥运会将于 7月 26日
开幕。赛前，郑好好将跟随国家
队到南京集训，备战奥运。“集训
期间，我要练一练‘大招’，争取
在奥运会发挥出来。”郑好好坦
言，只要认真比赛就行了。她希
望能尽量将比赛动作做到最好，
目标是争取进入前16名。

8月 6日，奥运会滑板女子
碗池比赛将在巴黎协和广场举
行，郑好好将滑出中国少年的

风采。而 5天之后的 8月 11 日
是巴黎奥运会闭幕的日子，郑
好好将迎来自己12岁的生日。

后面是否继续走滑板专业
运动员的路线，王哲表示：“训
练跟上场的都是她，如果她想
坚持，我们会支持。我们也时
常告诉她：‘你就付出你 100%
的努力，在这条路上能尽量走
得最好。’”郑好好也表示，希
望能够将滑板的这份爱好坚持
到最后。

河套合作区深圳园区
法定图则公布

到2025年将与香港园区基本实现要素流动畅通

7 月 6 日，深圳市规划和自
然资源局公布该图则的核心内
容与亮点。该图则不仅全面贯
彻落实《发展规划》中的发展目
标、功能定位、空间布局、设施
配套及道路交通等总体要求，
还在规划理念和管控方式上展
现前瞻性和创新性，注重与香
港园区的协同发展、优势互补，
积极探索深港两地科技创新合
作的新模式、新路径。

河套深圳园区规划范围涵
盖福田保税区和皇岗口岸片
区，总面积达 3.02 平方公里。
发展定位为深港科技创新开放
合作先导区、国际先进科技创
新规则试验区、粤港澳大湾区
中试转化集聚区。展望未来，
其 发 展 目 标 清 晰 而 宏 远 ：到
2025 年，将基本建立高效的深
港科技创新协同机制，深港科
技创新开放合作取得积极成

效；皇岗口岸将整体完成重建，
跨境基础设施实现互联互通，
运转高效的通关查验模式得以
创新；深圳园区监管模式运作
成熟，与香港园区基本实现要
素流动畅通、创新链条融通、人
员交流顺畅；同时，建立与香港
及国际全面对接的科研管理制
度，集聚一批香港及国际优势学
科重点实验室集群、卓越研究中
心和顶尖企业研发中心，与香港

的科技合作将取得一批重大成
果。到 2035 年，与香港园区协
同创新的格局将全面形成，科技
创新国际化程度将居于全球领
先地位，创新要素跨境自由有序
流动；将培育出一批世界一流的
创新载体和顶尖科技企业研发
中心，成为世界级的科研枢纽，
有力支撑粤港澳大湾区国际科
技创新中心及广深港科技创新
走廊的建设。

羊城晚报记者 郑明达

为实现上述目标，河套深
圳园区将着力构建“一心两翼”
的总体空间格局，探索更紧密
的深港合作机制。中心区域规
划建设为国际高端科技服务枢
纽，西翼规划建设高端科研区
和中试转化基地，东翼规划建
设国际协同创新区和国际人才
社区。

在土地利用和管控策略方
面，将采取“混合利用”“明确开
发总量，允许城镇单元间相互

调剂”等灵活弹性方式，布局国
际化、共享化、生态化的公共设
施，规划建筑容积为745万平方
米（不含公配设施）。

在基础设施建设方面，将
致力于打造高标准、可持续的
生态智慧城市。包括建立完善
的对内对外综合交通体系，如
新建穗莞深等城际铁路、提升
改造皇岗路、新洲路南延工程
等；优化内部交通，构建“五横
六纵”道路网络；跨境基础设

施，福田口岸将预留改扩建条
件，皇岗旅检大楼将进行重建；
整合皇岗、福田两大口岸综合
枢纽和公共交通。构建高质
量、高标准的市政设施服务体
系，落实全球数字能源先锋城
市建设目标，全面推进园区网
络化、数字化、智能化建设及高
质高效建设世界领先的坚强局
部电网，加强“海绵城市”建设。

在城市设计上，以“彼此相
连的手”为概念，彰显临湾拥河

的生态特色，打造尺度宜人、疏
密有致、具有双城活力的国际
科技创新高地。包括构建“深
圳河与深圳湾一体”的绿色生
态网络，建设深圳河滨水公共
空间，构建以人为本、开放、创
新活力的公共空间体系，营造
鸟类友好型园区，加强第六立
面规划设计，并鼓励皇岗口岸
综合枢纽等片区进行地下空间
开发，实施更高效的复合立体
空间利用。

构建“一心两翼”总体空间格局

注重与香港园区协同发展

日前，深圳
市政府正式批
复《河套深港
科技创新合作
区深圳园区法
定图则》。这
是继国务院发
布《河套深港
科技创新合作
区深圳园区发
展规划》（以下
简 称《发 展 规
划 》）后 河 套
“1+N”体系中
首 个 获 批 规
划。

东莞22艘
涉渔“三无”船舶
被公开销毁

“我从没把滑板当成一项任务，玩着玩着就成了”

11岁惠州女孩将出征巴黎奥运会

羊城晚报：你觉得自己的
优势在哪些方面？

郑好好：我比较小，比较
好缩成一团，难度动作比较
好做。

羊城晚报：目前还有哪些
需要突破的？

郑好好：感觉自己速度不
够，还不够强壮。

羊城晚报：网上很多人说
你是天才少女，你自己怎么
看？

郑好好：我不认可，我只
是有一点点天赋。我没有把
它当过一项任务，就是想着
要玩到哪一步，比如要攻克
一个大招，就想着要玩到大
招练成的那一步。

羊城晚报：对于奥运会有
什么期待？

郑好好：如果可以，我想
努力进前 16 名，反正只要把
我会的东西都发挥出来就行
了，就没有遗憾了。

羊城晚报：巴黎之旅，还
有其他计划吗？

郑好好：我想去趟埃菲尔
铁塔，还想给妈妈补一份生
日礼物。到时候在比赛现场
相信也会遇到很多好朋友，
希望能够跟他们多交流。

郑好好在赛场上驰骋 受访者供图

郑好好拿到巴黎奥运会入场券
受访者供图

对话郑好好

严正声明
各广州顺景房地产销售有限责任
公司合作单位、客户：

我司郑重声明下列事项：
1、谢光明和吴丽珍已于2022

年 1月从我公司离职，从离职之日
起谢光明和吴丽珍任何行为与我
公司无关。

2、我司与明朗（广州）房地产
销售有限责任公司没有任何业务
关联。

3、林朝爽与明朗（广州）房地
产销售有限责任公司没有任何业
务关联。

以上声明，希望各合作单位
和客户知悉并传达。

声明人：广州顺景房地产销售
有限责任公司

2024年7月1日

荷花美景

羊城晚报讯 记者秦小
辉报道：为 持 续 保 持 清 理
整治涉渔“三无”船舶的高
压 态 势 ，严 厉 打 击 利 用 涉
渔“三无”船舶非法捕捞等
违法违规行为，近日，东莞
市农业农村局联合东莞市
海洋综合执法支队在沙田
镇举行东莞市清理整治涉
渔“三无”船舶公开销毁现
场会。

会上，东莞市海洋综合
执法支队通报了今年以来
开展清理整治涉渔“三无”
船 舶、清 理 整 治 违 规 渔 具
和“亮剑 2024”等系列专项
执 法 行 动 有 关 情 况 ，以 及
在“两法衔接”、区域联动
等 工 作 上 取 得 的 新 成 效 。
随后，现场对 22 艘涉渔“三
无 ”船 舶 及 一 批 违 规 网 具
进 行 拆 解 ，以 实 际 行 动 彰
显 东 莞 市 清 理 整 治 涉 渔

“三无”船舶，从严打击涉
渔违法违规行为的决心。

据统计，自 2023 年 10
月 开 展 清 理 整 治 涉 渔“ 三
无”船舶专项行动以来，东
莞市海洋综合执法支队创
新 监 管 机 制 ，加 大 执 法 力
度，共查获涉渔“三无”船
舶 79 艘，拆解涉渔“三无”
船 舶 58 艘 ，通 过“ 两 法 衔
接”移交涉渔“三无”船舶
涉刑案件 3 宗和涉案人员
6 名。

接下来，东莞市农业农
村 局、东 莞 市 海 洋 综 合 执
法支队将持续深入开展清
理 整 治 行 动 ，深 化 与 各 涉
海 涉 渔 职 能 部 门 协 同 配
合 ，发 挥 联 合 执 法 机 制 最
大作用，以“零容忍”姿态
全 面 加 强 管 控 ，坚 决 依 法
依规清理整治涉渔“三无”
船 舶 和 违 禁 网 具 ，共 同 维
护 东 莞 市 守 法 合 规、平 稳
有序的渔业生产秩序。


